



# Bonjour !

Nous sommes l'unité des scouts de Rosée, un petit village de l'entity de Florennes, situé entre Dinant et Philippeville.

Nous avons choisi votre belle région pour y passer nos grands camps d'été. Nous sommes facilement identifiables : nos foulards sont bordeaux, avec un lisser gris clair.

A travers ce petit mot, nous voulons simplement nous présenter, vous permettre de nous connaître, de nous contacter, et surtout vous assurer de notre volonté farouche de faire de ces camps une occasion de partage avec vous, de faire de votre environnement et de notre qualité dans le respect de votre environnement et de notre qualité de vie à tous.

## La meute de l'Elan

### Dhak

Constituée des louveteaux, âgés de 8 à 12 ans, la meute installe ses tanières

**RUE DE LA FAGNE, 38  
6450 Chimay**

du 21 au 31 juillet 2015

L'animateur responsable de section est **Justin Debroux** (Cariacou), que vous pouvez contacter au **0498 / 36 50 68**



L'animateur responsable de section (Akela) est **Tom Vandenberghe** (Jabiru), que vous pouvez contacter au **0497 / 46 96 91**



Les scouts de Rosée font partie de la fédération « Les Scouts » ([www.lescouts.be](http://www.lescouts.be)). Notre unité y est identifiée comme la 2ème Thiérache (TH002). Retrouvez-nous sur notre site web : <http://www.scoutsderosee.be>. L'animatrice d'unité est Julie Bohon (Alouette), 58 rue de Spa, 5590, Leignon. Tél. 083 / 67 87 23. Courriel: Alouette@scoutsderosee.be



# Bonjour !

Nous sommes l'unité des scouts de Rosée, un petit village de l'entity de Florennes, situé entre Dinant et Philippeville.

Nous avons choisi votre belle région pour y passer nos grands camps d'été. Nous sommes facilement identifiables : nos foulards sont bordeaux, avec un lisser gris clair.

A travers ce petit mot, nous voulons simplement nous présenter, vous permettre de nous connaître, de nous contacter, et surtout vous assurer de notre volonté farouche de faire de ces camps une occasion de partage avec vous, de faire de votre environnement et de notre qualité dans le respect de votre environnement et de notre qualité de vie à tous.

## La ribambelle des Thaumaturges

Constituée des baladins, âgés de 6 à 8 ans, la ribambelle fait étape

**RUE DE BOUTONVILLE,  
10-11, 6464 Baileux**

du 24 au 31 juillet 2015



L'animatrice responsable de section est **Pauline Radermecker** (Brumby), que vous pouvez contacter au **0494 / 31 05 01**



On a peu de temps pour agir dans le scoutisme : quelques heures par réunion, quelques jours par été. Aussi, il importe de se donner à fond. Pour offrir beaucoup de disponibilité à des scouts qui en ont bien besoin. Pour faire d'énormes cadeaux de confiance, au cœur d'une société qui valorise sans cesse les compétences prouvées et attestées. Cela veut dire clairement prévoir un camp bien organisé et bien préparé, pour ne pas devoir s'enfermer à chaque temps libre afin de construire telle

Madame, monsieur,

En guise de complément d'information, nous avons pensé que vous seriez intéressé par cet extract du code qualité d'animation scoute, extrait rédigé par notre fédération et vis-à-vis duquel tous nos animateurs s'engagent avant chaque camp.

Salutations scouts,

*Julie Bohon (Alouette)  
Animatrice responsable de l'Unité scouts de Rosée (TH002)*

## LE CODE QUALITÉ D'ANIMATION SCOUTE (Extraits)

Notre fédération a choisi de construire et d'adopter un « code de qualité » pour l'animation scoute. Ce texte permet à qui le veut de comprendre notre souhait commun de proposer des moments très enrichissants pour chaque scout. S'il est variable toute l'année, ce code est aussi l'occasion, au moment des préparatifs, pour chaque staff de faire le point sur différents facteurs de la réussite d'un camp scout. Il comporte huit éléments. Aucun n'est neutre ! Depuis que le scoutisme existe, chacun tente de mettre en œuvre les principes enumérés. Le code qualité camp se contente de les réunir et essaie de les expliquer au mieux.

## 1. LE SOUCI DE LA SÉCURITÉ PHYSIQUE

Rappelons-nous simplement que les parents nous confient ce qu'ils ont de plus cher. Nous ne serons jamais à l'abri de tout risque : vivre, c'est dangereux. Mais nous avons le devoir, par des reconnaissances adéquates des lieux, d'éliminer les sources de danger repérées. L'interdiction de la poursuite de scouts avec des véhicules motorisés découlle du même principe. Le conseil fédéral a préféré ne pas prendre un mauvais coup de frein ou un dérapage incontrôlé pour demander qu'on trouve d'autres moyens de s'amuser.

## 2. LA MISE EN ŒUVRE PAR CHAQUE ANIMATEUR D'UNE RELATION ÉDUCATIVE DE QUALITÉ

On a peu de temps pour agir dans le scoutisme : quelques heures par réunion, quelques jours par été. Aussi, il importe de se donner à fond. Pour offrir beaucoup de disponibilité à des scouts qui en ont bien besoin. Pour faire d'énormes cadeaux de confiance, au cœur d'une société qui valorise sans cesse les compétences prouvées et attestées. Cela veut dire clairement prévoir un camp bien organisé et bien préparé, pour ne pas devoir s'enfermer à chaque temps libre afin de construire telle

## 6. LA CRÉATION DE RELATIONS AMICALES AVEC LES AUTRES CAMPS

ou telle activité de A à Z ! Vivre avec les autres veut aussi dire accepter de vivre au maximum dans les mêmes conditions qu'eux, y compris en ce qui concerne le confort et les conditions matérielles. Un souci particulier sera porté pour éviter les conflits privés et droits particuliers et inexpliqués que s'accordent les animateurs.

## 3. LE SOUCI D'UNE HYGIÈNE ÉDUCATIVE

Baden-Powell a créé un mouvement d'éducation globale. Il est intéressant de permettre l'épanouissement de toutes les dimensions d'une personne. Le développement harmonieux du corps en fait partie. En cette époque où l'alimentation des jeunes est un réel problème, nos camps peuvent contribuer à éduquer à un rapport plus sain à la nourriture. Qui aux soupes intendants choisis pour leurs compétences en cuisine de collectivité. Dans le même ordre d'idée, l'hygiène de sommeil sera aussi à respecter : ne rendons pas les scouts à leurs parents dans un état de zombie ! attendent de nous un comportement irréprochable. Boire un verre le soir, après une journée intense, c'est très agréable. Mais quand les verres s'alignent, ou qu'on en arrive à devoir prouver aux autres qu'on peut tenir la distance, la limite est dépassée. Faire croire que cela n'a pas de séquelles sur l'état d'animer du lendemain, sur la capacité de rester calme ou concentrer

l'esprit, être un choix et un engagement. Personne n'est obligé de le faire ! Mais les parents et les scouts attendent de nous un comportement irréprochable. Boire un verre le soir, après une journée intense, c'est très agréable. Mais quand les verres s'alignent, ou qu'on en arrive à devoir prouver aux autres qu'on peut tenir la distance, la limite est dépassée. Faire croire que cela n'a pas de séquelles sur l'état d'animer du lendemain, sur la capacité de rester calme ou concentrer

## 6. LA DROIT DES PARENTS À ÊTRE INFORMÉ

Personnellement tout spécialement aux parents des nouveaux membres de la section, à ceux qui ne connaissent pas bien le scoutisme et aux enfants dont les parents sont séparés ou divorcés. Bien sûr, chacun doit pouvoir, sauf ordonnance judiciaire contraire, écrire à son enfant. Mais surtout, chacun a le droit d'être au courant d'un peu plus que la simple adresse de camp ! On l'a dit en début de ce document : les parents nous confient la propreté de leurs yeux... Il est légitime de les rassurer en les informant de manière claire et complète.

## 7. L'ÉTAT D'ANIMER EN PERMANENCE :

## 24H SUR 24, TOUS BOB !

Etre animateur scout est un choix et un engagement. Personne n'est obligé de le faire ! Mais les parents et les scouts attendent de nous un comportement irréprochable. Boire un verre le soir, après une journée intense, c'est très agréable. Mais quand les verres s'alignent, ou qu'on en arrive à devoir prouver aux autres qu'on peut tenir la distance, la limite est dépassée. Faire croire que cela n'a pas de séquelles sur l'état d'animer du lendemain, sur la capacité de rester calme ou concentrer

## 4. UNE ANIMATION CENTRÉE SUR LA CONFIANCE, LE RESPECT ET LA FRATERNITÉ

Le scoutisme est un lieu où chacun doit se sentir à l'aise, apprécié, valorisé. Il ne peut y avoir place dans aucune section de notre fédération pour des épreuves consistant à faire du scout un objet de riailleries ou d'humiliations jugées peu méchantes par ceux qui ne les subissent pas. Non à des rampes dans la boue pour le seul plaisir du spectateur. Mais nous scouts qui doivent baisser les yeux pour s'adresser aux « Chefs », non à des scouts devant porter un foulard différent des autres parce qu'ils sont nouveaux, non à des jeux de nuit où le scout n'est qu'un pantin à qui il faut flanquer la trouille pour bien rire, non à des mixtures poisseuses à vous dégoûter un cochon. Certes, certaines pratiques qui partfois étaient héritées du passé. Mais nous sommes tous responsables du présent. Dans un mouvement de jeunesse, l'argument de la tradition n'a rien à faire pour ce genre de conduites.

## 5. LA VOLONTÉ DE SOIGNER LES RELATIONS AVEC LE VOISINAGE

Il suffit de se mettre à la place des gens qui voient défier chaque année des camps dans leur village. Eux aussi sont en vacances. Et ils sont chez eux. D'années en années, ils nous confient la propreté de leurs yeux... Il est légitime de les rassurer en les informant de manière claire et complète.